



Ven posible insaculación en nombramientos

CLAUDIA SALAZAR

En la elección de consejeros del INE, Morena renunció a tejer un acuerdo con la oposición y plantea llevar a cabo un proceso de insaculación con las quintetas que proponga el Comité Técnico de Evaluación.

A diferencia de 2020, cuando se eligió por consenso de las fuerzas políticas a cuatro consejeros, este partido apuesta ahora a un proceso diferente.

Ignacio Mier, coordinador morenista, considera que tener acuerdos con la oposición es igual a acceder al reparto de cuotas, por lo que, estima, lo mejor será un proceso de sorteo, sin ahondar en el riesgo de que podría ser en la Corte donde se lleve a cabo un proceso definitivo,

de no lograrse la mayoría calificada en San Lázaro.

Para Mier, deben registrarse todos aquellos que deseen participar en la selección de consejeros.

Cuando se integren las quintetas, dijo, deberán tener el respaldo de al menos 334 diputados, pero la elección no tendrá que ser producto de "cuotas" fijadas en la Junta de Coordinación Política.

"Por eso nosotros insistimos que, incluso, el mejor método es la insaculación, los mejor evaluados con la mejor calificación, que sean los que participen en el proceso.

"Esa es la postura personal en la que yo coincido, que si el proceso de selección nos determina a los 20 hombres y mujeres más capacitados, con mayores habilidades, destrezas, criterio que garantice la legalidad e

imparcialidad, ellos deberían ser insaculados", señaló Mier.

El coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, dijo que desde la propuesta de reforma electoral, y ahora con la elección de consejeros, la

intención de Morena se encamina a tener un INE a modo.

El panista Juan Carlos Romero Hicks consideró que llegar a la insaculación significaría que no hubo los consensos necesarios.

"Una insaculación en la Corte significa que no se lograron acuerdos de mayoría calificada dos veces en la Cámara de Diputados. Uno supondría que son buenos todos, es un juicio de valor quién es mejor uno de otro, pero puede ser que algo falló, que los grupos legislativos, en sus votos, no coincidieron con la propuesta del Comité Técnico de Evaluación", dijo.